



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Campus Comitán

PASIÓN POR EDUCAR

Licenciatura de Medicina Humana

Tema: “Carta de Esculapio a su Hijo”

Materia: Fisiología

Alumno: Judith Anahí Díaz Gómez

Semestre: 2° Grupo: “C”

Comitán de Domínguez Chiapas a: 19 de febrero del 2022.

 UDS Mi Universidad

 @UDS\_universidad

[www.uds.mx](http://www.uds.mx)

Mi Universidad

Tel. 01 800 837 86 68

La Carta de Esculapio a su Hijo inicia con la pregunta: ¿Quieres ser médico hijo mío? Ahí entonces inicia la partida de todo lo relacionado con la medicina, las complicaciones, las preocupaciones, el estrés, la falta de tiempo, la falta de libertad, paz, entre otras.

Ser médico implica renunciar a la vida privada; la mayoría de los ciudadanos termina una carrera y se alejan de los infortunios, mientras que un médico siempre quedara con la puerta abierta a todos, a toda hora del día o de la noche llegaran a turbar su descanso, sus placeres, su meditación; ya no habrán horas que dedicar a la familia, a la amistad o al estudio.

Los pobres acostumbrados a padecer, no llamarán a la puerta sino en caso de urgencia; pero los ricos tratarán al médico como a un esclavo encargado de remediar sus excesos, sea porque tienen una indigestión, sea porque están acatarrados; harán que se despierte a toda prisa tan pronto como sientan la menor inquietud, pues estiman muchísimo su persona. El medico habrá de mostrar interés en todos los detalles más vulgares de su existencia. No podrá ir a sus lugares favoritos ni estar enfermo, tendrá que estar siempre listo tan pronto como sea llamado por su amo.

En la carta se menciona y se entiende que uno como persona elige a sus amigos, busca a personas de su agrado, de su atención, aquellas personas de talento, de aspiraciones; en adelante el médico no podrá desechar o dejar a un lado a las personas fastidiosas, a los escasos de inteligencia, a los despreciables, habrá que aceptar y atender a las personas tal y como son. El malhechor tendrá tanto derecho a la asistencia de un medico como el hombre honrado; prolongara vidas nefastas, y el secreto de su profesión le prohibirá impedir crímenes de los que el mismo medico sea testigo.

Tendrá mucha fe en su trabajo como médico para conquistar una reputación; un medico tendrá siempre en mente que será juzgado, no por su ciencia, sino por las casualidades del destino, por el corte de su capa, por la apariencia de su casa, por el número de criados, por la atención que dedique a las charlas y a los gustos de su clientela.

Siendo antes activo, y sabiendo lo que vale el tiempo; ahora no habrá de manifestar fastidio ni impaciencia; tendrá que soportar relatos que arranquen del principio de los tiempos para explicar un cólico; ociosos consultarán por el solo placer de charlar.

Uno sintiendo placer por la verdad, ahora ya no se podrá decir tal como es. Un médico tendrá que ocultar a algunos la gravedad de su mal; a otros su insignificancia pues les molestaría. Habrá de ocultar secretos que posee, consentir en parecer burlado, ignorante, cómplice. Aunque la medicina es una ciencia oscura, a la cual los esfuerzos de sus fieles van iluminando de siglo en siglo, no será permitido dudar nunca, su pena de perder todo crédito. Si no afirma que conoce la naturaleza de la enfermedad, que posee un remedio infalible para curarla, el vulgo irá a charlatanes que venden la mentira que necesitan. Un médico deberá comprender y aceptar la cultura de cada persona, porque cada persona tiene su propia cosmovisión.

Como médico no se espera y no se cuenta con agradecimiento; cuando el enfermo sana, la curación es debida a su robustez; si muere, el medico es el que lo ha matado.

En medio de la atención a los pacientes, un médico habrá de pegar su oído contra el sudor de pechos sucios, respirar el olor de nauseabundas viviendas, los perfumes hartos subidos de las cortesanas, palpar tumores, curar llagas verdes de pus, contemplar los orines, escudriñar los esputos, fijar su mirada y su olfato en inmundicias, meter el dedo en muchos sitios.

Cuantas veces, un día hermoso, soleado y perfumado al salir de su hogar o de un bello lugar, llamarán al médico por un paciente con molestias, con dolor y más, será ese día destruido, regresando a casa cansado, estresado o tal vez entristecido por tales situaciones.

Ser Medico conlleva a muchas complicaciones, a muchos aislamientos, ser médico es difícil, ser médico es estresante, ser médico es cansado, ser médico es

sufrimiento. Pero, Ser médico es todo un honor, Ser médico es todo un placer, Ser médico es lo mejor para quien quiera Ser.

Entre los valores relacionados a la carta, se encuentran los siguientes:

**GENEROSIDAD.** Impulsara al médico a dar sin esperar recibir nada a cambio, simplemente está dispuesto a ofrecer su servicio.

**IGUALDAD.** Tener una misma naturaleza, cantidad, calidad, valor o forma, o de ofrecer alguna cualidad a su paciente.

**EQUIDAD.** Como médico, tomara en cuenta lo que caracteriza a la persona, de acuerdo a lo que merece de acuerdo a las condiciones de cada persona.

**HUMILDAD.** Es una virtud que el médico debe tener, esto implica conocer y aceptar las cualidades. Ser humilde significa tratar de la misma forma a las personas, no ser mas, no presumir, sino estar a la altura de quienes serán atendidos.

**ATENCION.** El tipo de atención que le dará a sus pacientes es muy importante, y abarca en el sentido de calidad de servicio desde el momento en que esa persona llega al consultorio, hasta el momento en que se va.

**TIEMPO.** Dedicar tiempo a sus pacientes, es un aspecto muy importante; recordemos que el tiempo tiene mucho valor, no cualquiera puede dar de su tiempo y brindarte un buen servicio.

**COMPRESION.** Comprender el estado en que el individuo se encuentre desde todo tipo de aspectos, es una parte muy importante tanto para el medico como para el paciente.

**TOLERANCIA.** La actitud del médico a sus pacientes respetando sus ideas o actitudes, tolerando el estado de la persona, respetando su cultura, respetando el aspecto del paciente al llegar a una consulta, todo eso y más le toca al médico tolerar, comprender.

HONESTIDAD. La honestidad de parte del médico como del paciente ayudara a que durante todo el tiempo de atención como de tratamiento e incluso estar es puntos cruciales, ser honestos es de gran valor.